

QUE TOUS SOIENT UN...

Samedi 1^{er} et dimanche 2 juin 2024

Cet hebdomadaire est distribué gratuitement lors des célébrations dominicales. Il est disponible en ligne et envoyé par mail (format PDF) à ceux qui en font la demande.



PRÊTRE RESPONSABLE	Abbé Emery Kenda, ☎ 0468/ 45.04.41 ou 071/ 35.03.62
VICAIRES	Père Patrick Banze, ☎ 0467/71.33.29 - Abbé Augustin Kamb, ☎ 0489/65.45.23
ANIMATRICE EN PASTORALE	Françoise D'Exelle, ☎ 0455/13.47.32 📩 animatrice@uprsmm.be
SECRETARIAT PAROISSIAL	Gosselies : ☎ 0455/19.54.49, ouvert mardi de 15h00 à 17h30 et vendredi de 10h00 à 13h30 Luttre : ☎ 071/ 84.48.40, ouvert mercredi (hors vacances) et vendredi de 15h00 à 17h30 Les-Bons-Villers : ☎ 071/ 11.67.55 ouvert le vendredi de 15h00 à 17h00 (En dehors de ces heures, ☎ 071/ 85.19.05 pour les demandes de messe et ☎ 071/ 84.50.61 pour les demandes de baptême) ✉ secretariat.gosselies@uprsmm.be , secretariat.pac@uprsmm.be , secretariat.lbv@uprsmm.be

Si vous voulez soutenir notre unité pastorale, vous pouvez verser au compte BE04 1030 3885 4531, communication « don »

LE CORPS ET LE SANG DU SANG DU CHRIST

La solennité du Corps et du Sang du Christ est la dernière fête avant de retrouver les « dimanches ordinaires ». Elle est comme un dernier viatique pour notre vie spirituelle mais quel viatique : rien de moins que l'assurance d'un Jésus réel, présent chaque fois que nous communierons !

Mais que nous sommes lourds : tellement aveuglés par le matérialisme ambiant que nous risquons de prendre cela pour un symbole ! Tellement dépendants du sensible que si nous ne ressentons rien, notre cœur s'évade ! Nous sommes souvent bien peu reconnaissants et peu spirituels lors de nos communions.

Il est donc bon de nous rappeler que la fête du Corps et du Sang du Christ est la fête de sa présence réelle, entière et complète dans l'Eucharistie. Dans cette hostie consacrée, trempée dans le vin consacré, que nous recevons sans bouleversement chaque semaine, Jésus, l'Homme-Dieu est. L'Infiniment Grand se donne, se rend présent à l'infiniment petit que nous sommes, parce qu'il l'aime... Il veut se communiquer à nous, Il veut nous envahir, nous enrichir de ses grâces, nous combler de ses dons, trouver à travers nous des canaux libres pour rejoindre les autres, ceux qui ne communient pas ou plus, et ainsi renouveler le monde !

Mais nous soucions-nous de Lui ? Hélas, nous sommes si souvent occupés de nous-même ! Au mieux, nous Le prions à nos intentions... tâchant que Dieu fasse ce que nous désirons. Ce qui, remarquons-le, est le contraire de ce que nous venons de souhaiter dans le Notre Père ! Au pire, nous sommes étourdis par l'habitude qui étouffe notre feu intérieur et nous déconnecte du Christ

pour nous faire penser... à notre dîner, à notre après-midi, à notre famille, à nous à nouveau mais pas du tout à Lui ! Que de mauvaises communions nous avons faites ! Vraiment, nous ne sommes pas dignes de Lui !

Or, le Christ nous aime quand même, tendrement, infiniment et Il veut dire la parole qui pourra nous guérir de notre indignité. Il nous aime, Il veut avoir besoin de nous, son cher « petit reste » pour, à travers nous, aimer nos frères, revivifier son Eglise. Il a besoin de nos bras, de nos voix, de nos pas, de nos sourires... mais Il n'a pas besoin que nous Lui ditions ce qu'il doit faire ! Quand notre volonté propre veut prendre les commandes, nous ne sommes plus qu'un obstacle, qu'un canal obstrué par un « moi hypertrophié » : Dieu ne peut plus passer à travers nous et Il doit changer son plan qui en est retardé...

Le Corps et le Sang du Christ sont puissants, ils sont plus puissants que toutes les puissances humaines, ils peuvent tout guérir, tout recréer, ils peuvent changer le cœur de tout homme* mais pour que cela puisse advenir, il faut des canaux libres, il faut que Dieu puisse passer dans toute notre vie, même dans notre méditation, même dans nos prières, et surtout lors de nos communions ! Plutôt que de Lui parler, tâchons de L'écouter... Il faut que nous diminuions pour qu'il grandisse !

Seigneur, viens en aide à notre manque de foi, à notre manque d'espace pour Toi, brûle de Ton feu ce « moi » qui nous encombre afin que Ton immense amour puisse se déverser à travers nous sur notre monde qui en a tant besoin.

Marie-Noël Van Sint Jan

* Pour autant que l'homme l'accepte, évidemment. Dieu respecte toujours la liberté de l'homme.

NOUVELLES DE NOS CLOCHERS

PROCHAINS BAPTÈMES

- Léa POLOME, Naël BELLISSIMO (Viesville, samedi 1^{er} juin à 16h00)
- Thyanna LESIRE LASSEEL (Gosselies Saint Jean-Baptiste, dimanche 2 juin à 11h00)
- Olivia et Julian STELLA (Rèves, samedi 8 juin à 10h30)
- Emile DARTHE (Wayaux, samedi 15 juin à 18h00)
- Liam BOONANTS (Luttre, dimanche 16 juin à 09h30)
- Ines MANIET BOURG (Gosselies Saint- Joseph, samedi 22 juin à 18h00)
- Gabin VANCAMBERG, Louis HOFBAUER (Pont-à-Celles, dimanche 23 juin à 12h30)

PROCHAINS MARIAGES

- Kévin DUPONT et Christel DEBROUX (Mellet, samedi 1^{er} juin à 13h00)
- Sébastien MAMDY et Charlotte VAN BREUSEGEM (Villers-Perwin, samedi 15 juin à 11h00)
- Christophe TABART et Aurélie DERTOCLE (Pont-à-Celles, samedi 29 juin à 13h30)

PRIONS POUR NOS DÉFUNTS

- Jacqueline DESCAMPS, épouse de Robert EMPAIN (Funérailles à Gosselies-St-Joseph, mercredi 5 juin à 11h00)
- Robert HENRY, veuf de Raymonde DELFORGE (Funérailles à Gosselies-st-Joseph, vendredi 31 mai à 9h00)
- Oscarine BIERNAERT, veuve d'Albert VLEGELS (Thiméon. Funérailles à Viesville, jeudi 30 mai à 9h30)
- Marcelle WILMET, veuve de Germain REVAT (Funérailles à Rèves, mardi 28 mai à 11h00)
- Roger BOELS, veuf de Gilberte GODECHARLES (Thiméon. Funérailles à Pont-à-Celles, lundi 27 mai à 9h30)
- Céline HAGON (Funérailles à Gosselies-St-Joseph, vendredi 24 mai à 11h00)
- Joseph HERBINIAT, veuf de Jeanine LAMBRECHTS (Funérailles à Mellet, jeudi 23 mai à 9h30)
- Daria GUSSETTI, épouse de Carlo FRUCH (Viesville. Funérailles à Pont-à-Celles, mercredi 22 mai à 13h00)

MESSES DE SEMAINE ET TEMPS DE PRIÈRE RÉCURRENTS (voir aussi <http://uprsmm.be/prier/priere>)

Dimanche		
17h00	Obaix	« Prière des Mamans » chez Christiane Delville, 9 rue du Petit Marcha.
Lundi		
17h15	Gosselies (Ste Thérèse)	Adoration avec les « Amis de Sainte Thérèse »
19h00	Gosselies (St J-Baptiste)	Réunion du groupe de prière « Notre Dame de Grâce » (à la cure)
Mardi		
14h00	Buzet (ancienne sacristie)	Groupe « Amour et Charité »
17h30	Gosselies (Ste Thérèse)	Adoration suivie de la messe (à 18h00) avec les « Amis de Sainte Thérèse »
Mercredi		
9h30	Luttre (chapelle de la cure)	Messe (sauf en cas de funérailles) suivie du chapelet
12h00	Gosselies (St J-Baptiste)	Prière du Chapelet
17h15	Gosselies (Ste Thérèse)	Adoration avec les « Amis de Sainte Thérèse »
Jeudi		
9h30	Pont-à-Celles	Messe (sauf en cas de funérailles). Ensuite, adoration et chapelet.
16h00	Wayaux	Adoration eucharistique, suivie du chapelet (à 16h30)
17h15	Mellet (maison natale)	Prière du Chapelet, suivie de la messe (à 17h30)
Vendredi		
9h00	Obaix	Adoration jusqu'à 10h30
16h00	Gosselies (Ste Thérèse)	« Prière des Mamans »
	Thiméon	Eglise ouverte jusqu'à 17h00 – Chapelet dans l'oratoire, à gauche en entrant
17h15	Gosselies (Ste Thérèse)	Partage sur l'Evangile de dimanche avec les « Amis de Sainte Thérèse »

ÉGLISES OUVERTES POUR LA PRIÈRE PERSONNELLE

Buzet	Tous les jours tant qu'il fait clair
Luttre (chapelle de la cure)	Mercredi et vendredi pendant les heures d'ouverture du secrétariat (de 15h00 à 17h00)
Mellet	Tous les jours de 8h30 à 17h00
Obaix	Vendredi de 9h00 à 10h30
Pont-à-Celles	Jeudi de 9h30 (ou après la messe de 9h30) à 11h30
Thiméon	Lundi et vendredi de 16h à 17h
Wayaux	Mercredi de 14h00 à 18h00

REMISE DES ANGES AUX NOUVEAUX BAPTISÉS

Les nouveaux baptisés et leurs familles (parents, mais aussi parrains et marraines) sont invités à venir retirer l'ange à leur nom qui a été accroché à l'arbre de vie de leur église, lors de leur baptême. Trois célébrations (suivies d'un temps de convivialité) sont prévues :

- ✖ Dimanche 2 juin à 9h30, à l'église St Nicolas de Frasnes-lez-Gosselies
- ✖ Dimanche 16 juin à 11h00, à l'église St Jean-Baptiste de Gosselies
- ✖ Dimanche 23 juin à 11h00, à l'église St Jean-Baptiste de Pont-à-Celles

Les familles concernées ont reçu une invitation personnelle ; elles sont invitées à signaler par mail (animatrice@uprsmm.be) à quelle célébration elles comptent être présentes.

CELEBRATIONS DOMINICALES ET RENCONTRES FESTIVES PREVUES DANS L'UNITE PASTORALE

Samedi 1^{er} juin – Fête du Saint-Sacrement – Collecte pour les besoins du clocher		
17h00	Viesville	Messe
18h00	Villers-Perwin	Messe pour Michel MAHIEU
19h00	Wayaux	Messe
Dimanche 2 juin – Fête du Saint-Sacrement – Collecte pour les besoins du clocher		
9h30	Frasnes-lez-Gosselies	Messe – Remise des anges aux familles des baptisés de l'année *
	Luttre	Messe
	Obaix	Messe pour Alex DUMONCEAU et la famille DUMONCEAU- HERMAN
11h00	Gosselies-SJ-Baptiste	Messe
	Pont-à-Celles	Messe
	Rosseignies	Messe
Lundi 3 juin		
18h45	Wayaux	« Prière-pyjama » pour les tout-petits (0-4 ans) et leurs parents
Samedi 8 juin – 10^{ème} dimanche ordinaire – Collecte pour la Fabrique d'Eglise		
17h30	Buzet	Messe
18h00	Villers-Perwin	Messe de remerciement
19h00	Gosselies-St-Joseph	Messe
Dimanche 9 juin – 10^{ème} dimanche ordinaire – Collecte pour la Fabrique d'Eglise		
9h30	Mellet	Messe pour Franco CODEGA
	Rèves	Messe
	Thiméon	Messe
11h00	Gosselies-SJ-Baptiste	Messe
	Liberchies	Messe
	Pont-à-Celles	Messe
Samedi 15 juin – 11^{ème} dimanche ordinaire – Collecte pour les besoins du clocher		
17h00	Viesville	Messe
18h00	Villers-Perwin	Messe
19h00	Wayaux	Messe
Dimanche 16 juin – 11^{ème} dimanche ordinaire – Collecte pour les besoins du clocher		
9h30	Frasnes-lez-Gosselies	Messe pour Henry DELHAYE
	Luttre	Messe pour la famille BURY
	Obaix	Messe pour les époux PIRET-TAMIGNEAUX
11h00	Gosselies-SJ-Baptiste	Messe – Remise des anges aux familles des baptisés de l'année *
	Pont-à-Celles	Messe
	Rosseignies	Messe
Lundi 17 juin		
18h45	Thiméon	« Eveil à la foi » pour les petits (5-7 ans)
Vendredi 21 juin		
19h30	Frasnes-lez-Gosselies	Temps de prière en famille
Samedi 22 juin – 12^{ème} dimanche ordinaire – Collecte pour la pastorale de la santé		
17h30	Buzet	Messe pour Jean COLASSE
18h00	Villers-Perwin	Messe
19h00	Gosselies-St-Joseph	Messe
Dimanche 23 juin – 12^{ème} dimanche ordinaire – Collecte pour la pastorale de la santé – Tour St-Jean		
6h30	Gosselies	Départ du Tour St Jean, place des Martyrs
8h45		Messe à la chapelle St Jean (Aéropôle)
9h30	Mellet	Messe pour Michèle ROFFIN
	Rèves	Messe
11h00	Liberchies	Messe
	Pont-à-Celles	Messe
10h30	Gosselies-SJ-Baptiste	Rentrée du Tour, suivie de la messe solennelle en l'église Saint-Jean-Baptiste en présence du 112 ^{ème}
Samedi 29 juin – 13^{ème} dimanche ordinaire – Collecte pour les besoins de la catéchèse et pastorale dans notre UP		
18h00	Villers-Perwin	Messe
19h00	Gosselies-St-Joseph	Messe avec baptême
	Liberchies	Messe à la chapelle (Château d'eau) en l'honneur de St Pierre - messe pour Bénédicte RENARD
Dimanche 30 juin – 13^{ème} dimanche ordinaire – Collecte pour les besoins de la catéchèse et pastorale dans notre UP		
9h30	Thiméon	Messe
11h00	Gosselies-SJ-Baptiste	Messe
	Pont-à-Celles	Messe
Lundi 1^{er} juillet		
18h45	Wayaux	« Prière-pyjama » pour les tout-petits (0-4 ans) et leurs parents

LECTURES DU JOUR (Dimanche 2 juin 2024 – Solennité du Saint Sacrement - Année B)

PREMIÈRE LECTURE (Ex 24, 3-8)

En ces jours-là, Moïse vint rapporter au peuple toutes les paroles du Seigneur et toutes ses ordonnances. Tout le peuple répondit d'une seule voix : « Toutes ces paroles que le Seigneur a dites, nous les mettrons en pratique. » Moïse écrivit toutes les paroles du Seigneur. Il se leva de bon matin et il bâtit un autel au pied de la montagne, et il dressa douze pierres pour les douze tribus d'Israël. Puis il chargea quelques jeunes garçons parmi les fils d'Israël d'offrir des holocaustes, et d'immoler au Seigneur des taureaux en sacrifice de paix.

Moïse prit la moitié du sang et le mit dans des coupes ; puis il aspergea l'autel avec le reste du sang. Il prit le livre de l'Alliance et en fit la lecture au peuple. Celui-ci répondit : « Tout ce que le Seigneur a dit, nous le mettrons en pratique, nous y obéirons. »

Moïse prit le sang, en aspergea le peuple, et dit : « Voici le sang de l'Alliance que, sur la base de toutes ces paroles, le Seigneur a conclue avec vous. »

PSAUME (Ps 115 (116b), 12-13, 15-16ac, 17-18)

R/ J'élèverai la coupe du salut,
j'invoquerai le nom du Seigneur.

Comment rendrai-je au Seigneur
tout le bien qu'il m'a fait ?

J'élèverai la coupe du salut,
j'invoquerai le nom du Seigneur.

Il en coûte au Seigneur
de voir mourir les siens !

Ne suis-je pas, Seigneur, ton serviteur,
moi, dont tu brisas les chaînes ?

Je t'offrirai le sacrifice d'action de grâce,
j'invoquerai le nom du Seigneur.

Je tiendrai mes promesses au Seigneur,
oui, devant tout son peuple

DEUXIÈME LECTURE (He 9, 11-15)

Frères, le Christ est venu, grand prêtre des biens à venir. Par la tente plus grande et plus parfaite, celle qui n'est pas œuvre de mains humaines et n'appartient pas à cette création, il est entré une fois pour toutes dans le sanctuaire, en répandant, non pas le sang de boucs et de jeunes taureaux, mais son propre sang. De cette manière, il a obtenu une libération définitive.

S'il est vrai qu'une simple aspersion avec le sang de boucs et de taureaux, et de la cendre de génisse, sanctifie ceux qui sont souillés, leur rendant la pureté de la chair, le sang du Christ fait bien davantage, car le Christ, poussé par l'Esprit éternel, s'est offert lui-même à Dieu comme une victime sans défaut ; son sang purifiera donc notre conscience des actes qui mènent à la mort, pour que nous puissions rendre un culte au Dieu vivant.

Voilà pourquoi il est le médiateur d'une alliance nouvelle, d'un testament nouveau : puisque sa mort a permis le rachat des transgressions commises sous le premier Testament, ceux qui sont appelés peuvent recevoir l'héritage éternel jadis promis.

ÉVANGILE (Mc 14, 12-16.22-26)

Alléluia. Alléluia.

Moi, je suis le pain vivant qui est descendu du ciel, dit le Seigneur ; si quelqu'un mange de ce pain, il vivra éternellement.

Alléluia

Le premier jour de la fête des pains sans levain, où l'on immolait l'agneau pascal, les disciples de Jésus lui disent : « Où veux-tu que nous allions faire les préparatifs pour que tu manges la Pâque ? »

Il envoie deux de ses disciples en leur disant : « Allez à la ville ; un homme portant une cruche d'eau viendra à votre rencontre. Suivez-le, et là où il entrera, dites au propriétaire : "Le Maître te fait dire : Où est la salle où je pourrai manger la Pâque avec mes disciples ?" Il vous indiquera, à l'étage, une grande pièce aménagée et prête pour un repas. Faites-y pour nous les préparatifs. »

Les disciples partirent, allèrent à la ville ; ils trouvèrent tout comme Jésus leur avait dit, et ils préparèrent la Pâque.

Pendant le repas, Jésus, ayant pris du pain et prononcé la bénédiction, le rompit, le leur donna, et dit : « Prenez, ceci est mon corps. »

Puis, ayant pris une coupe et ayant rendu grâce, il la leur donna, et ils en burent tous.

Et il leur dit : « Ceci est mon sang, le sang de l'Alliance, versé pour la multitude. Amen, je vous le dis : je ne boirai plus du fruit de la vigne, jusqu'au jour où je le boirai, nouveau, dans le royaume de Dieu. »

Après avoir chanté les psaumes, ils partirent pour le mont des Oliviers.

© AELF

Prières universelles pour le Saint-Sacrement

Pour que tous les baptisés qui forment ton Eglise puissent recevoir de toi le désir de communier pleinement à l'esprit de charité et au partage fraternel qui fondent l'Eucharistie. *Seigneur, nous te prions.*

Chaque jour dans le monde, des femmes et des hommes donnent le meilleur d'eux-mêmes pour que la faim et la malnutrition soient éradiquées. Qu'avec les dirigeants des nations, le partage et la solidarité soient la priorité des hommes de bonne volonté. *Seigneur nous te prions.*

Un très grand nombre de malades, de personnes porteuses de handicaps, âgées ou isolées ne reçoivent plus la communion. Pour que toutes ces personnes qui ont des difficultés à se déplacer ne soient pas oubliées et aient la possibilité de recevoir la communion. *Seigneur, nous te prions.*

Chaque week-end nos communautés se réunissent pour partager le pain de vie. Pour que nos assemblées dominicales renforcent notre unité, notre écoute, particulièrement envers les jeunes qui souhaitent que la liturgie soit davantage à leur portée et, pour ainsi leur donner une place à la table eucharistique. *Seigneur, nous te prions.*